



AL CIERRE DEL PRIMER SEMESTRE:

Precio de litio golpea resultados de minera Tianqi, que pierde US\$ 734 millones

TOMÁS VERGARA P.

La minera china Tianqi informó ayer sus resultados al cierre del primer semestre, período en el que se vio fuertemente impactada por la caída en la cotización del litio, en medio de la desaceleración de la industria de la electromovilidad.

La compañía que es dueña del 22% de las acciones de SQM reportó pérdidas por unos US\$ 734 millones. Señaló que al cierre de la primera mitad del año, "el precio de mercado del concentrado de litio de grado químico cayó a medida que el concentrado de litio de bajo precio, recién comprado por la compañía a Talison, se almacena gradualmente y el inventario de concentrado de litio existente se digiere gradualmente".

En el mismo período en 2023, Tianqi Lithium había presentado utilidades por unos US\$ 952 millones.

En cuanto al volumen de ventas de compuestos y derivados de litio, de enero a junio de 2024, el indicador aumentó en un 30,13% interanual,

La compañía china reiteró su intención de que el acuerdo SQM-Codelco sea visto por la junta de accionistas y dijo desconocer la resolución de la CMF al respecto.



Tianqi es la dueña del 22% de las acciones de SQM, principal operador del salar de Atacama.

mientras que durante el segundo trimestre de 2024 subió un 46,18% en comparación con lo reportado en el primer trimestre de este año.

Efecto SQM

Otro de los factores que influ-

yeron en sus resultados fue el desempeño de SQM. La firma durante la primera mitad del año reportó un impacto en su negocio del litio y derivados, con ingresos por US\$ 1.212,1 millones, una disminución de 61% respecto al año previo. En ello incidieron "precios de venta

promedio significativamente más bajos, parcialmente compensados por volúmenes de ventas significativamente mayores", según se conoció hace un par de semanas.

Con todo, la minera sostuvo que "Tianqi Lithium tiene una sólida posición financiera y un abundante flujo de caja. En la primera mitad del año, el flujo de efectivo neto de la compañía generado por las actividades operativas fue de CNY 2.236 millones (US\$ 315 millones), y la relación activo-pasivo al final del período del informe fue del 27,65%".

Juicio en Chile

Uno de los temas que se abordaron en el reporte semestral de la compañía china es el proceso judicial que lleva adelante, mediante el cual busca detener el acuerdo firmado en mayo entre Codelco y SQM.

"La empresa considera que el Acuerdo de Asociación suscrito

entre SQM y Codelco debe ser presentado a la asamblea de accionistas de SQM y ser aprobado por dos tercios de los votos de las acciones emitidas con derecho a voto. De lo contrario, los derechos de voto y derechos de los accionistas relacionados de la filial de propiedad total de la compañía, Tianqi Chile, como accionista de SQM, serán perjudicados. La empresa no reconoce la decisión de la CMF y la decisión de reconsideración", expresaron.

Esta semana, los abogados de TLC Chile, filial de Tianqi en Chile, solicitaron en esta misma causa impedir que SQM se haga parte del caso, asegurando que de permitir esta acción "perjudicará directamente a mi representada, al alterar la normal tramitación del presente reclamo de ilegalidad, imponiéndole ilegítimamente la carga de defenderse de pretensiones que, por expresa disposición legal, no corresponde ventilar en esta sede".